## Conférence de Save autour de l'eau

La conférence annuelle de l'association Save (Sauvegarde et animation de Versalles et ses environs) aura lieu le samedi 26 mai à 10h, salle Marcelle-Tassencourt. Elle portera sur le thême de l'eau : distribution de l'eau potable, gostion des eaux usées, cours d'eau. Qui gère ? Quels cods ? Pourquoi est-ce-si cher ? Quels enieux ?

Ouvert à tous. Rens. : www.save1.fr

Le 15 juin 2018 page 19

## L'eau : qui, quoi, quand, où, comment ? Save répond

Le 26 mai dernier, l'association Save (Sauvegarde et animations de Versailles et ses environs) a tenu sa conférence annuelle sur un thème universel: l'eau. L'objectif était ainsi de répondre à des questions plutôt basiques: qui gère ? Comment ? Quels coûts ? Quels enjeux ?

Si l'association a choisi ce sujet, ce n'est pas par hasard. « La gestion de l'eau est méconnue des habitants, note Claude Ducarouge, président de Save. Or, cela implique des millions d'euros. Il y a un déficit de démocratie, on ne dit pas vraiment aux habitants ce qui se passe. Eux-mêmes ne s'y intéressent pas forcément. C'est un cercle réduit qui gère tout cela, or les conséquences sont tout de même importantes et à long terme. »

## Plusieurs acteurs

Plusieurs syndicats interviennent ainsi dans la gestion de l'eau : la SMGSEVESC, Hydreaulys et le SMAREG. Euxmêmes travaillent en lien avec des exploitants que sont la SEOP ou la SEVESC. Au-dessus, ce sont les communes, propriétaires, qui chapeautent. L'eau est donc une compétence du bloc local et qui bientôt passera sous la compétence des communautés d'agglomération, en 2020. Autant dire qu'avec tous ces acteurs impliqués, difficile de tout comprendre.

D'autant que par exemple, à Versailles, il existe trois tarifs de l'eau et donc trois factures différentes, selon que les habitants dépendent du ru de Gally, du ru du Marivel ou du Val de Bièvre. À titre d'information, le m³ d'eau en France est de 2 à 10 €. Pour Versailles, il oscille entre 3,1320 et 5,2543 euros (chiffres 2016).

Récemment, l'un des gros chantiers de la région a été la réalisation de la station d'épuration du Carré de la Réunion, d'un coût pour l'instant de 150 millions d'euros. Elle ne fonctionne actuellement qu'à 50 % de ses capacités. Mais l'ouvrage n'est pas encore tout à fait terminé et le coût total devrait donc s'en trouver allourdi.

D'ailleurs, si Save connaît bien le sujet et participe notamment à la commission consultative



L'eau concerne tout le monde et brasse des budgets de plusieurs millions d'euros.

des services publics locaux, il n'en reste pas moins que des questions restent en suspens, surtout concernant l'avenir. « Il faut avoir une vision d'ensemble sur plusieurs années, estime Claude Ducarouge. Par exemple, un tuyau d'un diamètre de 1,50 m passe au niveau du quartier des Chantiers à Versailles contenant les

eaux usées de Saint-Quentinen-Yvelines. Ce tuyau devrait être redirigé vers l'usine du Carré de la Réunion. Mais à quel coût? »

F. C.

▲ Plus d'informations, de détails sur l'eau et ses acteurs sur le site Internet de Save, www.save1.fr